

# Avant-propos

L'ouest guyanais, et en particulier les huit communes de la Communauté de Communes de l'Ouest Guyanais, constituent un territoire unique en France en général, et en Guyane en particulier, de par ses caractéristiques géographiques, historiques, et multiethniques. Territoire en majorité tourné vers le fleuve Maroni et son voisin le Suriname, il abrite en son sein un réservoir de biodiversité exceptionnel.

Parallèlement, l'histoire de son peuplement en fait un territoire en évolution très rapide, évolution avec laquelle doivent concilier les habitants et les acteurs publics : évolution démographique, économique, sociale, et transformation urbaine pour les pôles d'attraction que sont Saint-Laurent-du-Maroni et Maripasoula. Savoir les concilier à un rythme soutenu en maintenant intacte une cohésion sociale pluriethnique et traditionnelle est un enjeu majeur.

L'ouest guyanais est à un stade où ses axes de développement relèvent autant de politiques publiques que du dynamisme de ses habitants. Certains moteurs économiques restent à inventer, des liens avec le Suriname, le reste de la Guyane et l'Hexagone à développer.

Fruit d'une collaboration entre la Direction interrégionale Antilles-Guyane de l'Insee et la Préfecture de Guyane, ce dossier effectue un état des lieux de ce territoire en 2013 et 2014. Il en analyse les atouts, les faiblesses, et met en lumière le défi de développement auquel il est confronté, source d'inévitable transformation sociale pour ses habitants.

Qu'il nous soit permis de remercier l'ensemble des acteurs qui ont contribué à cette étude, tant par leur expertise que leur connaissance fine et très pragmatique du territoire.

Le préfet de la région Guyane

Le directeur interrégional de l'Insee Antilles-Guyane

**Patrice Faure**

**Yves Calderini**